

Alerta ANIES por riesgo de inseguridad en elecciones

Señalan que violencia trastoca la contienda

Indican más peligro en comicios locales; reprochan injerencia del Ejecutivo federal

ERIKA HERNÁNDEZ

La violencia política, la crisis en los órganos electorales, la simulación de procesos partidistas, la intervención del Ejecutivo federal en la contienda y la opacidad del financiamiento de las precampañas sí trastocan la integridad del proceso en marcha.

Lo anterior lo advierten 30 organizaciones sociales, empresariales, de intelectuales y académicas que integran el Acuerdo Nacional por la Integridad Electoral (ANIES).

En su segundo reporte sobre la contienda electoral de este año, enumera los focos rojos que representan un verdadero riesgo.

Aunque las autoridades lo minimicen, consideran que la violencia contra políticos va en ascenso, lo que representa un verdadero riesgo.

Coincide con otras agrupaciones en que el foco rojo son los aspirantes a cargos locales, principalmente para Alcaldías.

Durante 2023 se contabilizaron 574 eventos violentos, en su mayoría a nivel municipal, y en las primeras semanas de 2024 varios políticos han sido asesinados.

“Estos datos confirman que la violencia e inseguridad es una de las mayores amenazas a la integridad electoral. Su alcance, en términos de definir candidatos y condiciones de competencia, es cada día más alarmante”, indica el reporte.

El incumplimiento por parte del Presidente de la

Demandas

Organizaciones sociales, empresariales y académicas pidieron que se eviten irregularidades y omisiones legales rumbo a los comicios del 2 de junio.

- Evitar simulación en el cumplimiento de la ley
- Garantizar certeza y equidad de elecciones
- Detectar y mitigar violencia electoral
- No usar recursos públicos
- ni programas sociales para inducir voto
- Acatar neutralidad que señala la Constitución a funcionarios públicos
- Entregar a Ople recursos necesarios para su tarea
- Vigilar que partidos no usen fondos de procedencia sospechosa
- Denuncia ciudadana ante cualquier ilegalidad
- Exigir al INE una actuación imparcial

República de mantener una posición neutral representa igualmente un peligro para la equidad de la contienda.

“Es indispensable eliminar toda percepción de captura y actuar con mucha contundencia ante acciones que generan inequidad en el proceso, y así honrar en cada decisión los principios de certeza, legalidad, independencia, imparcialidad y objetividad para la organización de las elecciones”, añade.

El ANIE considera que conflictos internos en organismos electorales también impactan en el proceso.

En el caso de INE, señala que tener encargados de despacho y tomar decisiones no consensuadas genera desconfianza en la institución.

“Otra cuestión pendiente es el señalamiento, por parte de diversos actores políticos, de riesgos de captura de las autoridades electorales. Esto inyecta incertidumbre no sólo a los resultados electorales sino en el arbitraje de la contienda”, precisa.

SIMULACIÓN

Se advierte también que las precampañas de las candidatas y el candidato presidenciales fueron una “simulación”, porque utilizaron este periodo para posicionarse

Afirma SSPC que cuida a candidatos



Oscar Mireles

CLAUDIA SALAZAR

La Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez, dijo que trabajará con diputados y partidos para evitar que 2024 sea el año electoral más violento de la historia.

“Estamos trabajando para que no sea (el proceso electoral más violento). Hay acuerdo con el INE, ya los

estamos cuidando (a los candidatos)”, dijo la funcionaria federal al salir de una reunión con coordinadores parlamentarios en la Cámara baja.

Rodríguez reconoció que hay problemas de inseguridad en varias zonas del País.

Recordó que se han identificado 50 municipios con problemas de violencia e inseguridad, donde hay riesgos para realizar campañas.

indebidamente, pues fueron postulados desde agosto-septiembre del año pasado.

Se critica que las resoluciones de las autoridades electorales no frenaron la inequidad y permitieron procesos internos “disfrazados”.

En los últimos meses, asegura, se demostró que los partidos están dispuestos a pagar sanciones millonarias con tal de ganar terreno.

Esa opacidad, alertan, podría mantenerse en las campañas rumbo al 2 de junio.